
走 り だ し た 外 国 語 コ Tス

部集編

そろそろ秋めいて来 た今 日この頃、試験 も終わ り

に近づき、秋休みは日前に迫 っている。約 2週間の

休暇の計画に胸を弾ませている友人達を横目に、少

々の焦 りを感 じつつ、私は原稿用紙に向か う。 また、

この時期には、 1年生に とってのコース決定、 2年
生にとってのゼ ミ決定についての話題が多 くなるの

ではないだろうか。後期の講義はその ことを念頭に

置いて選択 しなければな らないのだから。

さて、今年か ら出発 した「外国語コース」、早 く

も半年が経過 したわけであるが、 その中身はいった

い何なのであろうか。以前の飛翔では、外国語 コー

スの各教官方の御意見、 コースの概要などを取 り上

げたが、今回は、学生の目で見た外国語 コースにつ

いて述べてみ たいと思 う。 1年生の方のコース選択

に少 しで も参考にしていただければ幸いである。つ

いては、外国語コーネの 2年生及び外国語 コース志

望 の 1年生 に ア ンケ ー トに答 え て も ら った。

その結果に、私の多少の私見を加えてみたい。

外国語コ,ス と聞いて浮ぶイメージ

2年生の場合、「 きっと厳 しいだろうな。」「大変

ハー ドなところだと思 っていた。」「実用英語が身に

つくと同時に、言語学・文学にっぃて も学べ る所。」

「広島大学の中の国際化へのフロンティア。」「大変

すばらしい仲間のいるところ。」とい うようなイメー

ジであった。 これに対 して 1年生の場合は、「 世界

にはばたく外国語 コース。」「外国語 を手段 として国

際的な人間を養成するコース。」であり、他方では、

「外大は華やかだが、それに比べで頼 りない感 じが

する」※「少数激戦コース。」※「総科のエリー ト。J

な どとい う返事 も返 ってきた。 2年生にとっては、

新設の外国語 コースであり、 それだけに、コース説

明会等での教官側か らの積極的なアピールの効果が

あったもの と思われる。 また 1年生にとっては、 こ

れか らコースを決めなければな らないこともあ り、

希望者 も多いことか ら※の様なイメージを持 ってい

るのだろう。外国語コースの存在をはっきり知 らさ

れていなかった 2年生に比べ、最初か ら外国語コニ

スを希望 してきた 1年生には、 ある程度の意識の違

いが見受けられる。外大に比べ見劣 りするというの

は、外国語大学 という 1つ の単科大学対 1学部の中

の 1つのコースとい う規模の違いと、伝統の差か ら

生ずるのであって、今後'の発展を期1待 すべ きである。

外国語コースに対する要望      . ―

圧倒的に多かったのが研究室の使用についての事

だった。外国語コースの研究室は、新館の 4階 に、

教官方の研究室 と並んである。中にはlC人分の机 と

椅子が置かれ、 ビデオ・ラジカセ、・その他が備 えて

あ り、書棚にはズラッと本が並べられている。 この

研究室の使用可能時間帯は、 9:oOAM～ 5:00P
Mである。 とい うのは、研究室の鍵が地域文化図書

室にあ り、そこに勤務 している方の勤務時間以外は

鍵を使 えないか らだ。 そういうわけで、外 国語コー

ス所属者の間には、「研究室の使用時間帯を延ばし

て欲 しい。J「鍵を もっと自由に使いたい。」とい う要

望が強 く、 その他に も、「研究室にロッカーが欲 し

い。」「来年度の人数増加を考えると研室室が狭い。」

と、研究室に関する不満が多いことがわかった。 そ

れ以外には、「 取 らなければな らない演習の単位が

多す ぎる。」「 演習が 1単位なのが辛い。」「海外留学

のチャンスが欲 しい。」「外国語 コースに限 らず文系

にコンピューターをや らせるのは少 し酷だ。」等々が

出た。勝手な言い分だと言 ってしまえばそれまでだ

が、 そこには、外国語コースのお兄様、お姉様方の

多忙 さや苦 しさが表れているのではないだろう力ヽ

逆に言えば、彼 らにそれだけのことを消化するよう

要求 されているのだ。

1年 生は外国語コースでどの ような教育 を望むか

「 語学は会話中心に。」「 LLな どでの実用面の強イL」

「実践的な語学教育。」「 実際に留学生やネイテ ィ

ブ・スピーヵ―と話 したい。」など予想通 りの答 えが

返 ってきた。今の外国語 コースでLL機器 を利用し

た授業はかな り行われているが、会話の面での充実

は今一歩 とい うところだろうか。

外国語コースについて知 りたいこと

「外国語コースに入 りたいとい うすらごい熱意だ

けじゃだめなのか しら。」「何人が希望 しているの力ゝ」

「 知 りたいことはないか ら、 とにか く入れて !」 と、

何や ら切羽詰 まった ものが感 じられる。「 1つの群

に 1人だったらどうなるのか。」(答 )た とえ 1人 で

あって も受け入れて もらえる。 それか ら、たとえば
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フランス語 を主専攻にして、 Ⅲ群に 1人 だったとし

て も、副専攻 としてフランス語をとっている人が恐

らくいるはずであるか ら、講義で 1人 になることは

ないだろう。「 外国語コースに入 ったら、
|ど の程度

の語学力がつ きますか。」これについて外国語 コース

のMさ んに質問すると、「 どの程度 とは言 えない |す

れ ど、語学力は絶対につきます。 ただt外 国語コニ

スに入 ったか らつくとい うものではな く、 自分で努

力しなければだめ。」という答えだった。それではどのよ

うなカリキュラムで、どのような勉強をするの力、

1例 として、外国語 コース所属の某氏の時間割を紹

介 してみょう。  (下 表 参 照 )

また、外国語コースの専門で個性的な講義を紹介 し

て もらった。

現代英語語法演習 今里教官

内容は少 し旧式の英語文法

「先生が滅茶苦茶 おもしろい。 ギャグの塊 だ。」

注 :先生は大声で笑 えないギ々グを連発するそ

うです。

イギリス地域研究 米田教官

内容は、簡単に言 って読解

「 溢れるパワー。一生忘れ られない授業です。」

注 :予 習の分量 と突然のレポー トは有名 ?!

英語聴取法演習 谷本教官

内容は同時通 r‐tの練習

「外国語コースの厳 しさを身を持 って感 じる授

業である。J「 単語レモン(英単語帳 )に よる、

vocabllraryの increase oJ「 文化 。経済政治を

テーマにした資料の逐次通訳。J「諺の『 鬼 も18

番茶 も出花 』を英語 で言わないといけない。」

「教官の声が渋い。」
<2年 前 期

現代言語理論 岩倉教官

内容は最新の英語文法

「 今までと違 う、英語の見方ができます よ。」

時事英語演習 三浦教官

「 ケネデ ィ大統領の演説やエリザベス女王の演

説を聞けたのは最高。 FENや 有名なスピーチ

の書 き取 りをしたり、LLを使 った楽 しい授業

で した。J「 アポロ月面着陸のニュースとか聞け

るのが面白かった。」

将来の展望

「将来はどうい う方向に進みたいですか。」と聞い

たところ、 2年生か らは「 もちろ/L外交宮、は夢の

また夢で、英語の先生が妥当なところだ。」「 国際舞

台で活躍 したい。」「通訳・観光ガイ ド等がで きれば

いいのだけれ ど∵…。Jと ちょっと頼 りないお答 え。

むしろ 1年生の方が具体的且つ明確な返事が返って

きた。「 海外特派員。」「 朝 日新聞社海外支社の記乱 J

「外資系の企業に勤めて世界をかけめぐる。」「観光

案内業。J「 全日空の空港勤務。」「 同時通訳。」「 なる

ほど !ザ・ ワール ドの剰墟笛美 さんを目指 tノ ていま

す。」なんでバラエテ ィーに富 /Lで いるのだろ う:総
科生のモラ トリアム的風潮は少 しも感 じられない。

総科 に来てか ら外国語 コースを知 った 2年生 と、初

めか ら外国語コースを狙って来 た 1年生 との違いで

あろうか。 しかし、別の見方 をすれば、 2年 である

が由にはっさりしたことが言 えないのか もしれない。

本当は彼 らも心の奥 に大 きな夢を抱 えているにちが

いないのだ。

外国語 コースの歴史 と伝統は、今スター トしたば

か りである。今後の大 きな発展に期待 したい。

(文責 内藤千恵美 )

時 間 表 >
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法
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演
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地域研究
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演  習  I 日本語表言論
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ご
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会
究渕

研
メア

文 英会話演習 ] 英  語  l
κ

ろ

―
・
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新任紹介 その 3

スペイ ン語世界から学んだこと

本学史上初のスペイン語教師

としての御挨拶にかえて

スペインやラテンアメリカの国 ぐにの ことを豊か

な先進国だとお もう方はあまりいないとお もいます

が、ではどうしてこれ らの国 ぐには豊かにな らなか

ったのか、すこしかんがえてみたい とお もいます。

いちば/L簡潔な こたえ方は「 あいつ らバカで怠け者

だか らだ」 とい うことにな ります。 しか しその「 パ

カで怠け者」の国民が、十六世紀には北はベネルク

ス三国か らオース トリア、スイス、東はナポリ、 シ

チリア、 さらに新大陸のカリフォルニア、テキサス

か ら最南端のパタゴニァにわたる地域で活躍 してい

たことも事実であります。スペインの没落に象徴 さ

れるスペイン語世界の近代化の挫折について、政治

経済、社会にかかわる複雑な要因が指摘できるでし

ょう。 けれど理念上のおおきな特質 として、次のふ

たつの歴史的な出来事が有益な示唆をあたえて くれ

るとか/Lがえます。第一 は近代 スペインがはじま り

つつあった頃発布 されたtユ ダヤ人追放令です。ユ

ダヤ人は当時スペイン社会の特に商工業層において

中心的な位置 をしめる民族でしたか ら、かれ らを追

放することは、近代資本主義の基盤をなすブルジョ

ワ階級の成長に決定的な影響をあたえました。 しか

も重要なことは、反宗教改革の旗手であったカ トリ

ック王国スペインは、宗教裁判所の設置によってユ

ダヤ教徒 をはじめとする異端者を徹底 して排除する

政策をとりました。ユダヤ人ばか りでな く、かって

の征服者イスラム教徒 も弾圧の対象となったことは

いうまで もありませ /L。 第二 はスペィン内戦の惨濠」

です。 この戦争 では約百万人のスペイン人が死亡 し

ましたが、 これ らのなかで戦闘 によって死亡 したの

は十万か ら十五万 といわれています。残 りの数字は

処刑、報復、迫害、弾圧などによる死者で、 これは

戦後 も続 けられました。 このように、意見やイデオ

ロギーを異にす る者を排除 し、脱宗者を徹底的に抑

圧する社会は<近代>ではないといわねばなりませ

ん。 <近代 >を こしらえるもの、それは批判や否定

である 一 これがセルバンテスの小説やガウデ ィの

建築やオクタビオ・パスの詩か らわたしが学んだこ

すずさ  せぃぃち

鈴木 誠ニ

このたび、本学部スタッフの仲

間入 りをさせていただきまして大

変光栄に存 じます。 どうかよろし

くお願い申し上 げます。

私は、ゲルマジ比較歴史言語学

を専門 としています。簡単に申し

ますと、ゲルマン諸語の うち文献上最 も古い時代

(お よそ4～ 10世紀 )に使われた古ゲルヤン諸語、

即 ら、 ゴー ト語、古英語、古サクソン語、古高 ドイ

ッ語、古スカンジナビア語の構造 (音韻、形態等 )

の比較に基づいて、 これらの言語の共通の源である

と考 えられ るゲルマン祖語 (記録には残 っていない)

を再建 し、上述の下位言語への分化、発達過程 を記

述、説明することを仕事 としています。 さらに、ゲ

ルマン語は、イン ドーヨこ●ッパ語族内の=派 をな

していますので、同語族内部における歴史的、類型

的位置づけも研究課題になります。 (私の考 えでは

グルマン語は表層上の著 しい変容に もかかわらず、

内的構造においてはィン ドーヨーロ ンパ祖語の諸特

徴をよく保持 しています。 )

私の現在の研究テー々の一つは、「古ゲルマン頭

韻詩韻律講造の起源 と史的発達Jですも Bιοω
“̀(古

英語 )、 〃″′Jα″ど(古サクソン語 )、 古E′′α(古 スカ

ンジナビア語 )等の古グルマン頭韻詩にみ られる形

式的構造的諸特性の起源、成立過程及び史的変遷 を、

他の印欧語 (例 えば古アイルラン ド語 )韻律法 との

比較、並びにグルマン語派内部における比較を通 し

て明 らかにし、韻律の面でもゲルマン語は他の印欧

語に劣 らず保守的であることを示したいと考えています。

専門分野を離れましては、日下のところ次の よう

な問題に関′いをもっています。 この方面で もみなさ

まか らいろいろご教示いただければ幸いです。

①パソコン(MaCintosh 512K)をいかに活用する力、

(も ったいないことに、私は今のところワープロと

ゲーム用にしか使 っていません。 )

②比較神話学の知見を言語研究に とり入れる。

③聖書翻訳をめ ぐる様 々な (神学、解釈学、異文

化間コ ミュニケーシ ョン、等々 )問題点を探 る。

④何故チ ョムスキー言語学は日本で うけているか。

東京都出身。既婚。文学士 (大阪外国語大学、19

79年 X文学修士 (名 古屋大学、 1981年 )、 Ph.D.

( The University of Texas at Austin, 1986イ 平)。

(外 国語 コース 英語 )

「勉‐‐一櫛

(外国語 コース スペイン語 )

ご希望により写真は掲載しませんでした。
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黄 色 い 柵 そ の 後

今年 (1987)の 四月より学内の交通規制が強化さ

れた。 この文章 を読んでお られる人の中に も、学校

の近 くに泣 く泣 くガレージを借 りたり、自動二輪の

学内通行ステ ッカーを、「 カッコ悪い」 と思いつつ、

バイクに貼 ってい る人 もだいぶい らっしゃるのでは

ないか と思 う。 また、チェーンで固定 された車を見

て、気の毒だと思われた方 も少な くないだろう。 こ

うやって、教職員・学生 を含めて不便を感 じている

に もかかわ らず、学内の交通規制が厳密化 された事

については、 どのような背景があるのだろうか。

今年四月に出 された「 広島大学交量問題対策委員

会」の広報によると、今回の規制強化の原因につい

ては、構内の自動車・バイク等の増加は、交通混雑

を招 き、交通事故の多発、物品搬入の障害、授業や

研究の妨 t六 緊急自動車の入構遅滞をもたらす、 と

いう理由が記 してある。確かに、教育・研究の場で

ある大学で、車やバイクが走 り回 り、騒音 を立てて

いるのではお話 しにならない。 また、災害時を考 え

ると、オープンスペースは広い方が好ましいのは当

然である。加えて、学内の道路が付近の住民の生活

道路としての性格 を持つ ことを考 えると、狭い場所

に多 くの車が通っていれば、安全面での不安が大 き

いの もうなづけるし、 もちろん大学内の教職員・学

生の通行の安全 も保証 されなければならない。 (今

回の取材で初めて知 ったことなのだが、学内の道路

は公共性を持 ち、付近住民の生活道路 として も使用

され るべ きなのだそうだ。 もちろん一般道路 とは異

なるが、周辺の方は大手を振 って構内の道路 を歩行

できるのである。 )

では、諸問題は実際に解決 しているのだろうか。

実際に感 じてお られる方 も多い と思 うが、構内の車

の台数は減少 している。昨年七月時の構内通行証の

発行枚数は 220台分であったが、現在は深夜の実験

等の特別許可 (構 内通行証 C)が約16台分、二部学

生の通学便宜を計 るため (通行証A)の許可が″台

分 となってお り、 10分の 1近 くに減 っている6加 え

て、森戸道路及び正門前の駐車禁止罰則を厳 しくし

た (原則的に内外部車を問わず駐車禁止、違反車は

固定 )こ とにより、かな りすっきりした印象を受け

編 集 部

る。構内で車の占める面積は、はっきり減少 してい

るのである。

しか し、確かに車の台数は減 っている ものの、ま

だ学内の交通事情が完全に良 くなってい るとは思 え

ない。北門か ら構内に入 られるとよ く分かると思 う

が、二輪車 (自 転車 も合めて )が多いのである。北

門か ら総合科学部の自然科学棟沿いの歩道には、自

転車、原付があふれているし、理学部の入口周辺の

駐輪禁止の区域に も、二輪車は止めてある。歩道 で

立 ら話 もで きないし、正規の駐輪場に止 めた原付を

出す時に邪魔になる。何より、理学部の緊急車輌入

□がふさがれてお り、万一の時が心配だ。車の減少

や、定員増が二輪車の増加を招いたのである。二輪

車の大半は、構内エンジン停止 を無視 しているし、

今年か ら定め られた、「 自転車・原付・自動二輪」

の駐車区分 も必 らず しも守 られてはいないのである。

この駐輪区分には、かなり苦心が してあるようで、

三回にわたって入構する二輪車数のカウントが行わ

れたとい うことだし、重い自動二輪は各入口付近に

駐輸で きるように配慮 してある。つ まり各駐輪区

分 に従 って二輪車を駐車すれば全部収 納で きるは

ずなのだ。 しか し、 人間の心理 とい うのは、 なか

なか そ うはい か な い もので 、少 しで も近いとこ

ろにとめようとする ものである。 自転車 も黄色い柵

の内側には、駐輪場が余 っているのに、原付、自動

二輪用の駐輪場に置いてあるのだ。 このように大学

側の配慮は、ほとん ど生かされていないのである。

まだまだ学内の交通事情は完全に改善されてはいな

い という気がする。
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左・警告書 :構 内交通の要項に対する違反車輌に貼 り

|ギ鶴操ふ|■

■
:

:鰐|■11=:∵

蓄警

|1誓護番殿番貫髯欝

付 け られ る。悪質でない もの、

それが 2・ 3度繰 り返 され1回 目のものなど、ナンパーがひかえられ、

ると固定される。

右・告知書 :悪質な違反車輌に対す る、固定の際に貼 り付けられ る。森声道路 ・正門

は全面駐禁。固定解除のためには指導教官の同意が必要。 この固定が 3

回を越 えると、構内通行許可証も無効 となる。

最後になったが、今年の六月か ら外部の業者の方

に学内に入ってぃただいて、駐輪管理をお願いして

いる。 自転車の管理 や、 自動車・自動二輪への警告

や、固定などを行 ってお られるが、 なかなか御苦労

があるようだ。かな り良心的に仕事をやってお られ

るのだが、せっか く移動 した駐輪禁止場所に、す ぐ

また自転車が とめられていたり、貼 りつけた警告書

が丸めて捨て られていたりするとさすがに虚 しくな

るとおっしゃっていた。 (警告書を貼 られて頭に

くる気持 ちは、わか らないで もないが、す ぐに固定

する事 も可能なのだし、 ナンバーチェックも行われ

ているのである。)

少しずつ良 くなっている学内の交通事情ではある

が、まだまだ少なか らず問題はあるようだ。根本的

に、構内の敷地面積が狭 いこと、西条移転への過渡

期であることなど、解決 しされない問題はあるが、

それとは別の次元で努力すべき点 もあるはずだ。大

学当局側に も、「 学生の気質は どうに もな らない」

というあきらめに近い感情や、利用者側には、「 自

分一人 くらい」とい う安易な感情があるのではない

だろ うか。今後 も定員増が予想 される時期で もあり、

ますます、二輪車増が考 えられる。構内での交通事

故や、非常時の二次災害の発生があってか らでは遅

い。三人一人が自分にできることを考 えて改善 して

い く他 はない。 とりあえず、構内の敷地面積の狭 さ

を自覚 して、駐輪区分を守るなり、自動二輪の登録

を行 うな り、改善に向けて一人一人が少しずつ不便

や、手間 を分担することが必要だと強 く思 う。

(文責 小笠原 弘明 )
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話の職就

「 だってさぁ、考えてみたらこれまで自分が生 き

てきた時間の倍 くらい、ずっと仕事 してぃかな くっ

ちゃいけないんだよ、 たぶん

―

」

今年の就職活動 シーズンも一応終わ りを告げたよ

うである。男 女雇用均等法は施行 2年 目、また8月

20日 「企業説明会」開始、 9月 5日「 会社訪間J開
始、 10月 15日 「 内定」開始、 と昨年 とは多少趣 を異

にした今年の就職戦線。 さて総合科学部の当事者の

皆 さんの「首尾はいかに?!」 とぃきたいところでは

あるが、 ここでは個 々人の顛末はさてお き、学部全

体か らみた就職の特徴などを中心に、「総合科学部

の就職」について少 し考えてみることにする。近い

将来就職 を控 えている人のためのHぃけ tOも のでは

決 してないので、念のため。

機 関

言 うまで もな く、就職は非常に個人的な性格を持

つ ものである。業種、職種、勤務地、勤務形態 etc

の選択に「総合科学部」であることはそれほど強 く

影響 しない。 しかし、だか らといって学部は学生 を

「 勝手にせい」 とほったらかしたりはしない。

まず、総合科学部では毎年度「 就職委員会Jが組

織される。 これは各 コース大体 2名程度の教官が集

まって、 その年の就職についていろいろ面倒 をみる

のが主な仕事、 と思って もらえばよい。学部創設時

か ら続いている委員会であるが、当時は社会的には

と/Lど無名 であった総合科学部の卒業生 を、 どうに

か して企業に (そ れ も少 しで もいい企業に )採 って

もらわなければ、 という切実な使命 を帯びていたよ

うである。 その後、総合科学部の存在が注目される

ようになると、そうそう売れ残 りの心配 もせずにす

むようにな り、就職委員会の役目 も様変ゎ りして き

たと言 えよう。

就職を考える際に忘れてはな らないのが厚生補導

係である。部屋の隅に設け られた就職資料コーナー

に幾度 とな く足を運んだ 4年 生 も多いのではないだ

ろうか。 ここには、総合科学部生の卒業後の進路が

第 1回 の卒業生か らずっと資料 として残 されてお り、

参考のために閲覧できるようになっている。 また学

編
‐
業 部

部取 り扱い分の求人票 や、各種のガイダンス的な資

料 も揃 えてある。総科生の就職 については学内で一

番 そのノウハウを蓄積 しているところであろうか ら、

敬遠せずに利用してみた方がよい。

総科における就職関係の「 世話係」 ともい うべ き

主な ものは今述べ た 2つであるが、 これ以外に も各

コースごとに就職についてのガイダンスが行われて

いるし、多 くの先生方が直接間接 に支援 して下 さっ

ている。 ただ、私立大に見 られるような非常に積極

的な就職の後押 しは、学部 としては行 っていないの

が事実である。

傾 向

さて、 それでは次に過去 11年分の資料か ら総合科

学部の就職について見てみよう。 まず右の棒 グラフ

を見て頂 きたい。地域、社文、情報、環境の 4コ ー

スの大まかな進路のパーセンテージである。各 々の

コースの傾向がかな りはっきりと出ており興味深い。

地域文化 コースでは教員の多 さが目を引 くし、社会

文化は公務員 と企業である。理系では、情報行動科

学はともか く、環境科学コースの進学 4割 とぃ うの

が目立 っている。

環境の進学率の高 さについてであるが、 自然科学

系の場合、学部の うちは「 研究」などとはとで も言

えず、大学院に進んではじめて自分の専門分野の研

究に多少なりとも携われる、 とい う話をよく耳にす

る。筆者はいわゆる文科系の学生なので、今一つ実

感が湧かないのだが、やは りそういったことを反映

したものであろうか。

地域文化コースで教 員が 1/5を 占めるというの

は、他の コースより女子学生が多い ことに起因する

のではないかと思われたため、計算を試みた。 まず

地域文化における女子学生の割合は87年春の卒業生

までで47.8%で ある。次に教職に就いた卒業生に占

める女子の割合であるが、地域は408%で あった。

社会文化が35.0%、 情報が318%、 環境がかな り低

くて13.6%と なっているか ら、やは り地域が一番高

率ではある。 しか し全てを女子の数に帰すのは無理

があろうかと思われ る。

社会文化の公務員志向は、一般的にも法学部 と経
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V

W

済学部の学生に公務員志向が強いことか ら説明がつ

こう。参考までに付け加えてお くが、広島大学の場

合、61年度の法・経済学部全卒業生 (含 2部 )の就

職のうち公務員は34.1%を占める。法学部の昼間部

男子に限ると、 この数直は41.5%に なる。 (法 。経

済学部「就職の手引」 1987よ り)

文科系 と理科系の両方を備 え持つ総合科学部 では、

他の学部の就職についての特徴が 1つの学部の中に

現れると言 うことができよう。

以上、進学、公務員、教員、企業、自営業とい う

大枠で見てきたが、「職種」について も少 し触れて

お こう。総合科学部生は進路が決定すると、 自分が

所属するコースの連絡室 (図書室など)への報告 を

行 うが、同時に厚生補導係に も内定届けを提出する。

この用紙、内定職種に○ をつけるようになっている

のだが、その項目がふるってい る。「 内定職種 :事

務、営業、ソフ トウエア、技術、研究、記者、教職、

その他」 というわけであるg『 日本標準職業分類 』

に合致 していない云 々、 とい うことはこの際おいて

おく。つま りおおまかであるとはいえ、総合科学部

の卒業生が就 く仕事をイメージさせるような分類な

のである。 (円 グラフ参照 )

若干の変動はあるが、ソフト会社への就職はご存

知の通 り売 り手市場である。自然科学系の学生 力ヽ

「企業」に就職するとい うのは、ある程度までメー

カーの技術者を想定して もよかろう。教職について

は地域文化 コースの例があるし、 マスコ ミ関係の就

職は実際記者が多いようである。文系、理系 と も5

割を超 える企業就職の うち、文系の相当数は、事務

。営業に分類で きる筈である。 しか しながら、 これ

らは、 あくまで初職か ら判断 したものであり、 また、

正式な配属先をもとにした資料ではないことをお断

りしてお く。

― 過去 11カ 年の卒業生の進路・コース別 ―

(聞 き書 き)

数字には表れてこない総合科学部の就職について

の話をい くつか挙げておこう。

まず、企業側か らみた総合科学部の卒業生の魅力

について。例年約 250件程度の求人があり、今年は、

昨年 よ り約 1割 増えたと言 う。「総科生のアピール

ポイン トはなにか」。気になって尋ねてみた。「一

言でい ったら“柔軟性 "。 何のかんの言 って も広 く

浅 くいろ/tな ことをやっているか ら、会社に入 って

自分の専門とは離れた仕事に携わることになって も、

適応が早い。 日本の場合、仕事に必要な訓練は入社

してか ら会社が自分 でやるか ら、私はこれしかや り

ません !と いう学生 よりはウチの学生みたいなのが

好まれ る。」 とは、厚生補導の就職担当者の弁。 だ

か らと言 って在学中の自分の専門がいい加減で もか

まわない、などとい う不埓な考えは抱かぬように。

それか ら、総科生の地元志向について。総合科学

部の地元占有率 (つ ま り広島出身者の割合 )は、だ

いたい 3割 と思って もらってよい。卒業後、広島に

就職するの もこれ くらいの ようである。 しかし、地

元出身の人間がそのまま地元に就職するわけではな

く、他府県か ら総合科学部に入学 して、卒業後 も結

― 最近 5カ 年の卒業生の進路 ・文理別 一

地 域

社 文

情 報

環 境
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果的に居ついてしま う者が少な くないことによるも

のである。住めば都 とい うわけか。広島以外での就

職の場合は、九州→広島→東京 に典型的な、いわ

ゆる「 中央志向」型がある。 また出身地→広島→出

身地 (戻 ると言 っても県 レベルであるが )の Uタ ー

ンも依然根強いようである。

最後に均等法施行 とも関わるが、女子学生の就職

について。男子の場合 と異な り、 女子は就職の際、

どれ くらい働 き続 けるつ もりなのか ということや、

結婚、出産、育児など「 先」の ことについて、 ああ

で もない、こうで もないと考 えな くてはな らないよ

うである。世間一般に流布 しているようなマニュア

ル通 りにいかないのが女子の就職 であろうか ら、就

職活動を行 う前に自分 にとっての職業選択の「剰句

を明確にしてお くことが必要であろう。 コ‐スによ

っては女子の急増で、就職指導に頭 を痛めていると

ころ もある。「 ウチの女の子はみ/Lな元気で、あっ

新任紹介 その 5

らこらち自分で動 き回っているけれ ど、す度相談に

来て くれたら、そんなに苦労 しな くて もよかったの

に、 とい うヶ‐スがちらほら見受 けられる。Jと い

う担当者の声 もある。相談する側 もされる側 も、 も

うと積極的に自己の存在 をアピールしないともった

いなし、 今後の課題であろう。

とい う具合に、総合科学部の就職についてざっと

見て きた。受験時の大学の選択 よりも考慮すべ き事

情が多いのは疑い もない事実であるし、能力だけで

は解決 しないことも複雑に絡んでくる。

それで も避けて通れない、社会への関門である。

「 やってみな くっちゃわかんない ことってあると

思 うけど、で も、いい仕事がしたぃょね、やっぱ りJ

(文責 藤本 貴子 )

ピーター・  ア ンソニー・
PETER  ANTHONY

ゴールズベ リ
GOIDSBURY

I was born in a small village 10cated in the English midlands,
not far from the Saxon city of Nottingham  After completing my
education at a local public school, I spent a fe、 v years as a student
of philosophy in FFanCe  On my return to Engiand l entered the
Department of English at the University of Sussex  lt 、vas here
that l met a young uryugakusei'' from TOkyo University, 、vho in
troduced nlc to thc Japanese martial art of AikidO  I cOntinued
the practice of Aikido throughout the rcmainder of my educatiOn,

at Harvard and London Universities  The fact that it dOes nOt have cOmpetitions and
、vas taught entirely in Japanese made Aikido very attractive  l am sure that my Aikido
practice had a big inluence on the decision l made in 1980 to come and live in Hiroshima

So no、v l live here ald,ithrough the support and encouragement of coneagues in the

English Department bf Sogokagakubu, I am honoured to be an Associate Professor in the
same Department  WVhat aFe my reactiOns to life at HirodaiP Mainly very favourable  I
eniOy the cOntacts with the students, especially outside class hOurs, and the relative free―

dom that academic life affords. There aFe One Or t、 vo negative reactiOns, however  Even
after over seven years here, I continue to be astonished that Japanese university students

study so little  Of course, I understand that the four years of university are a kind of
'parole' sand、 viched bet、veen the two long prison sentences of high school and ζo― called
'Iifetime' employment  But if Japan is to become a truly tinternational' society, the uni―

versity system must changei the reputation abroad of undergraduate courses in Japan's
universities is very poOr  lt is a big shock for Japanese students going to universities in

the West tO realise that ullless 、vestern students study hard, they are expelled from the
university.

In Japan extracurricular activities sho、 v the same broad diversity as in western univer―
sities  But thё re is One difference  ln Japan, political activity on the campus is much
more Obtrusive  ln no western country would students be a1lowed to use poヽ Verfu1 loud―

speakers to dro、 vn Out the lectures and seminars_  A university is, to my mind, a place
for teaching and and iё arning by means Of the free exchange of ideas, but a stream of
political abuse through a megaphone is neither free nor an exchange  The fact that such

著1:llli″留 鳳 1蠍 ilaS C°

tthued盤nce ltt shows dngdaJy poor bade‐ hp by ne

配蹴i輝蝋暉。liYit官淵,wi艦糧∬‖[i』λ龍∬1島

anifttr世預h癬 )h
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シリーズ「数字」 その 9

午後五時を過 ぎると、教室は様 々の顔を見せ始め

る。音楽系サークルの練習場、 ミーテ ィング室、 そ

して友人 とダベるための休息室。 もちろんで五 コマ

目や二部の授業のように本来の目的の為に使われる

所 も見落 としてはいけない。

そして、午後九時過 ぎ。人気が教室か ら消 えると

後には様 々な物が置 き去 りにされている。教科書、

丸め られたパンフレット、黒板の英文等々。 その中

で最 もよく目立つのが、電気の消 し忘れであるの

総合科学部の中でいわゆる講義室 と呼ばれる部屋

は44学生実験室まで合めると、 ざっと60ほ どの部

屋が教育 を主目的として学生に開放 されていること

になる。 そして試験期間 も終わりに近づいたある日

の午後九時過 ぎ、 こうこうと明か りのついていた部

屋はその内 9つ。

数 としては確かに一桁であり、 目くじら立てて怒

るほどの こともないような気がする。 しかし、全体

に対する割合を弾 き出せばこの数字の持つ意味はが

らりと変わ ってくる。全体の 1/6の消 し忘れとなる

と、 そこには切迫感す ら漂 う。

石油シ ョックのおかげで「 資源節約J「エネルギ

ー節約」が叫ばれ始めてから、 もう十年以上になる。

節約の掛け声に当時のようなヒステリンクな響 きは

もうないが、その分社会の奥底で通奏低音のように

なってしまった感がある。少な くとも、節約の意識

は人 々の頭に染み込んだようだ。 そして年間エネル

ギー消費量などの統計数字 には、確かにそれが表れ

ている。

しか し現実の生活 を見れば、 まだまだ無駄は相当

に多い。必要以上の供給 と必要以上の消費が さらに

互いを増幅 させてい く。明か りの消 し忘れは、 その

一例に過 ぎない。

需要が増えるか ら供給が増えるのか、供給がある

か ら需要が増すのか。 こうなれば もう、生産者 と消

費者の間の永遠の水掛 け論だ。 ただ言えるのは、今

のままではやがて飽和点に達 して しま うとい うこと

だけだ。我 々は確かにそのことを確信 し、 その時が

来 るのを不安に思 っている。 そして今はまだその時

ではない と思い、今 まで通 りの生活を続けている。

決 していい事ではないとわかっていて も、 もう少 し

安穏 として暮 らしていたいというのが、人々の本音

ではなかろうか。

9時 に学生が去 ってか ら約 1時間。蛍光灯は何 も

ない教室 をただ照 らし続ける。経済 的な面 もさるこ

となが ら、 その光景が あま りぞっとしないの も確か

だ。人なき建物の無意味 さが、妙な不安をか き立て

る。

午後 1(時頃、廊下や トイレ等 を除 く無人の部屋の

明か りは、全て事務の人々の手によって消 され る。

しかし決 して総科全体が眠るわけではない。徹夜で

研究・実験を続ける人々の熱気 を吸い込んで、総科

の夜は静かに更けてい くのである。

-22-
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新任紹介 その 6

は じ め ま し て 孝博

私の名前は「孝博」 |1書 きヽ 誰もそう読えではくれませんが「よしひろ」と言います。
父親が、将来親孝行で博学な息子になってくれるようにと願って(?)名付けました。

その甲斐あってかt今春 3月 25日 に筑波大学で教育学博士号を授与され、学位授与直後、
4月 1日付で郷里め広島大学総合科学部保健体育講座に就職しました。

私の研究は運動技術解析で、体育学の世界では主としてバィオタカニクスの領域に属
します。最近では、運動技術解析もコンピユーターやフィルム分析装置の発達、分析方法の開発などによ

り、多量のデータをより簡略な方法で示し、ょり信頼性のある結果を得ることができるようになりました。
つまり、 3次元映画撮影法 (Direct Linear Transfo■ mati∝ Metllod、 略 してDLT法 )の 開発により、

オリンピックやワこル ドカップな ど公式試合における運動動作の定量分析が可能になったこと、 また、 コ

ンピューターに直結 したフィルムモーションアナライザこの発達や規格化・平均化 とい うデータ処理法の

開発により、す選手のフォー

^ば
か りでなく複数の選手の平均的なフォニムもグラフィック化することが

可能にな りました。私はこのような分析方法や分析装置などを駆使 して、将来、運動技術の指導内容を編

成 していきたい と考えています:

私のスポーッにおける専門はパレーボールで、講師就任以来、体育実技 ではパレーボールの授業を週 2

コマ担当 し、体育会運動部では広大千田バレーボールチームの監督を務めています。 ここで、広大パレー

ボールチームと書かずに、広大手田 と書いたのは、広島大学のバレーボール部は昭和髪降以降 (当時、私

は教育学部高等学校教員養成課程の 2年 であり、帰福生の一人でした )、 福山キャンパスを中心 とする広

大福山チームと千田 。東雲キャンパスを中′心とする広大千 田チームに分かれた状態にあるか らです。分か

れた理由は、別に福山チームと千田チームの仲が悪いか らではな く、 その当時か らバレーボール攻撃面で

コンビネーションプレイが重要視 されるようになったか らです。 さて、広大千田チームは、現在、男子部

員が22名 、 女子部員が■名居ますが、残念なことに我が総合科学部出身の部員は一人 も居 りません。バレ

ー部の練習は東千田キャンパスの体育館で行 ってお り、総合科学部棟か らは目と鼻の先の距離にあります。

総合科学部の学生諸君、名実 ともに総合科学部の学徒になろうではありませ/Lか。

最後になりましたが、故岡本哲彦先生の御冥福をお祈 り申し上 げるとともに、今後 とも尚一層の御指導

御助言を賜 りますよう宜 しくお願い申し上げます。 (保健体育 講師 )

やまお

山尾
まさひろ

政博

区にアジア政治経済担当講師として赴任 して参 りまし

せヽていただきます。生年月日は、 1953年 11月 26日 、

にで岡山弁の中で生 きてきました。広大な牧草地 で北

国の青い空を見上 げれば人生が開かれるとい う思い込みで、北大農学部を選び、そのまま札幌で【岸 間を

過 してしまいました。札幌は、開拓の歴史が浅いだけに、また流れ者 (今 も昔 も)に よって構成 されてい

る街だけに、溶け込み易い街でした。

1984年 1月 、 住ム慣れた札幌を離れ、気候 も風土 も全 く違 うタイ王国バンコックに赴任。国際協力事

業団の派遣専門家 として、国際機関 Smtheast Asian Fiぬ eries Development Center lこ所属 し、東

南 アジア水産業について調査活動を行なってお りました。沿岸零細漁業者の存在形態、水産物流通、漁民

協同組合組織等についての調査を行ない、報告書 を作成す るのが私の役目でした。結局、今年の 1月 まで

の 3年間バンコックで暮 しました。 タイは、いい国です。 自然の圧倒的な恵ムは言 うまで もな く、 自由に

生 きる人 々の姿は魅力的です。任期を終え、再び古巣の北大に戻 ったのが今年の真冬。東南アジア漁業の

発展方向についての論文をまとめ、 それを学位論文 として提出したのが九月の中旬。審査が終ると同時 に、

広大に赴任 した次第です。

今後は、 “広島風お好み焼 "に親しみつつ、アジア政治経済の分野でt教育・研究に専心する決意です。

宜しくお願いいたします。                   (地 域文化コース アジア研究 )



「飛翔に関するアンケー ト」集計報告

Ψ

∪

今回飛翔では初めての試みで全学年、教官、事務

官にアンケー トを行 った。 このアンケー トの目的は、

用紙の最初に も書かれてある通 り、「 飛翔」が どの

ように受け取 られているかを把握 し、今後の編集に

役立てたいというものであった。 そのため種々の検

討を重ね、実施したものである。

番号記名について。学生用のアンケー ト用紙には、

アンケー トらしか らぬ学生番号記入欄があり、奇異

に感 じられた方 も多いと思 う。又、 これではアンケ

ー トにな らない、 とい う指摘 もあった。 その記入欄

を設けた理由とは、特に誰が何を書いたのかを調べ

るためではな く、興味深い意見を述べている人に、

直接編集委員がインタビューしよう、 という考 えか

らで、不快に思われた方には深 くお詫び致 します。

1年生のみの質問 (そ の 1)あなたは学部広報誌

「 飛翔」 を知 っていますか。

知 っている 100%

さすがに入学式の時に配布 され、飛翔委員をチュ

ーター別で選出しただけあって全員がその存在 を知

っていた。

(そ の 2)あ なたは入学時に配布された「飛翔」を読み

まし
T、 全部読んだ C.ほとんど読まなかった
b.い くつかの記事を読んだ d・ 全 く読まなかった

10  20  30  40  50  60  70  80  90 100%

入学式の時、「飛翔」を読むように、と指示 されたが、

他学年 と比べてさほど多 くな く、読 んでいない人 も

い くらかいた。

他学年、教官、事務官への質問:あ なたは学部広

報誌「飛翔」を読んでいますか。

毎号全部読む   C.ほ とんど読まない

毎号一部読む   d 受けとっていない

10  20  30  40  50  60  70  80  90 100%

事務官

半分以上の人が飛翔を全部又は一部 は読んでいて、

関心はかな りあるとい うことがわかった。 しかし学

生では受けとっていないという人が教官、事務官に

比べて多 く、配布方法などに問題があるようだ。

問 2「飛翔」を読 /Lでいる方にお聞 きします。読

んでみてどうでした力ヽ
a.役 に立った b.役に立たなかった C・

2年

3年

a.お もしろかった b・

10  20  30  40

無回答

90 100%

ａ

ｂ

つた８０
い
７０

ぉ
６０

っ
５０

C.無回答
90100%
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70  80  90100%

3年

4年

2年

3年

教 官

難

2年

3年

4年

a・ 読みやすかった
10  20  30

読みにくかったC.

50  60  70  80 90 100%
b8.

40

12
無回答

印象に残った記事があった

取りたててどうということはなかった C.無回答
10  20 30  40  50  60  70  80  90 100%

―

ー

a・ 量ι調 当である b。 多かった C.少なか
:F品

・
諾場雰

割以上の人
1ゞ

読みゃすいとしていた。 やはり広報紙
10  20  30  40  50  60  70

1 年                    ~′ 暫鶉[言」薇房1:看畠薫11醤忌月2′ [こ彗惚ξ

69                 26    5
全体 を通 してみてみると、 イ .役 に立 った、 とす

る人が 7割以上、 口 .面 白か った、 とする人が 8割

以上、ハ .印象に残 った記事があった、が 5割以上、

二 .量 は適当であった、 とする人が 8割以上 で、量

が少ない、 とする人は、 どの学年、教官、事務官 も

3%以下で少なか った。 ホ .読みやすかった、 とす

る人は、 1年生では 6割 であったが、他学年では 8

いた事 として、ハ 。とりたててどうということはな

かった、のみに答 えた人が結構いた。 これは、 イ .

口 .ホ .の 間には、 どちらで もない、 とい う項がな

かっただけに、特に役に立 ったと思わなかった人は、

意思表示 としてそこのみに答 えたのか もしれない。

以上の結果 より飛翔は読んだ人には比較的好印象を

与 えているとしてよさそうである。

30
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a.必要を感じなかった C・ 興味を引かなかった

b忙 しかった
1

1年

1

d.面倒だった
30  40  50  60

e.読みにくかった

f.無回答
‐

問 3 「飛翔」を読んでいない方にお聞きします。

なぜ読 まなかったのです力ヽ 教 官

難

12                69            3  16
全体 を通 して 7割以上 が適当であるとしているが、

学生 と教官、事務官では発行回数に対する考え方が

異なり、1学生では、多い、 とする人がほとんどなくt

逆に教官、事務官では、少ない、 とする人があまり

いなかった。

問 5 現在「 飛翔」には “飛翔箱 ツのような投稿

の場 もあ ります力ヽ 機会があれば投稿 したいですか。
a.し たぃ  b したくない  C.無 回答

10  20  30  40  50  60  70  80  90 100%

1年

2年

3年

4年

教 官

難

18             53               29
3割 くらいの人が投稿 してみ たい としていた。 し

かし学生の中には “飛翔箱 "の存在 を知 らない人 も

かな りいるようだった。せっか くの総科の広報紙で

あるか らそのような投稿の場 を有効に活用できるよ

うに改善すべ きであろう。

学生のみに質問 飛翔の編集に携わ ってみたいと

思いますか。

1年 2年 3年 4年

携わらて
みたい 4% 1% 3% 3%

この間 に対 して編 集に携 わってみたい という人

が何%ずうかいた。編集委員 としては喜ばしい限 り

で、是非 とも協力 して もらいたい。

V

W

80 90100い )

1年 f

二年生は、必要を感 じなかった、が少な く、面倒

くさかった、が一番の理由だった。入学式の とき読

むように言われ たが面倒 だぅたので読 まなか った、

とい う人が多いようたЪ他学年、教官、事務官では

そういった答が比較的少なかった。又教官では、忙

しかった、 という答の多いのが目立 もた。

問 4 現在「飛翔」は年 2回 (春 ・秋 )発行 して

いますが、 この発行回数は適当だと思いますか。

a.多い b 適当 C 少ない d.無回答

10 2030405060 708090100%
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問 6 今後「 飛翔」でどんなことを取 り上 げて欲 し

いです 0、

(代表的意見 )

○総科内で行なわれている研究活動について

○コース分けに対する説明や人々の意見

○西条移転について

○就職や卒論な どについて

○大学院生、留学生の取材

学生に対するこの問いでは、上の 5つ が代表的意

見であった。各学年を通 して、総科内の研究活動 や

教授の紹介をして欲 しいという意見はかなり見受け

られ、特に一年生にそうい う意識が強いようだ。 コ

ース分 けに対す る意見では、一年生はどのコースが

ど/Lな風にな っているか、 といった進路を決定する

ための目安 となる記事、他学年では現在のコース編

成に対する人 々の意見やその検討といったものを取

り上 げて欲 しいとい う事である。就職、卒論につい

ては学年が上がる程要求度は高まってい くが四年生

よりも三年生の方が要求度が高い。飛翔 で取 り上 げ

るような総括的な記事 ょりも詳 しく実際的な情報 を

必要としているのか もしれない。西条移転は広大全

体の問題ではあるが、移転によって総科全体が変化

するのか どうかが注 目されている。ltLに 留学生、大

学院生に関する記事を書いて欲 しいといった意見が

かな りあった。総科の構成員であ りなが ら今まであ

まり取 り上 げられてこなかった。今後検討を要す こ

とだと思 う。他に、他学部に どう思われているか、

とか総科卒業生の意見を聞きたい、 といったもの も

あった。

2・ 3・ 4年生に質問 :学部内広報誌 としての、

「 飛翔」はどうい うものであるべ きだ と思いますか。

(代表的意見 )

○あま り堅苦 しくなく読みやすい もの

○迅速性のあるもの

○編集委員は文系、理系両方にわたるようにする

○多 くの人が参加するようにする

o全員に確実に行 きわたるようにする

この質問に対 しては上の 5つが代表的意見であっ

た。文面が堅い とい う指摘は広報誌であるか らある

程度仕方ないであろうが、読みやす くする努力は続

けなくてはな らない。次に、「飛翔」は年 2回発行

とい うこともあって迅速性は弱いと思 うが常にその

時総科 内で起 っている事 を記事にすべきである。「飛

翔」の仕事は編集であるからどうしても文系の人が好

んで取 り組むことになりやすい。現在「飛翔」の編集委

員はやや文系の人に傾 りがらなので理系の人で編集

の仕事をやってみたいという人は遠慮せず どん どん

参加 して もらいたい。他に多 くの人が「飛効 に参加す

るようにとい う意見がかなりあった。又飛翔箱 (投

書欄 )も あるが、不明瞭な点がある。編集部宛てに

投書が届 くよう工夫 して もよい。前述 したが、学生

の中には配布 されていないとい う人がかな り多ぃ。

大学生 とい うものは高校生のように全員が一同に集

まることがほとんどな く配布 しに くい 面 もあ る

が、広報紙が配布 され ない のは好 ま しい ことで

ない。編集方針 とは直接関係ないが検討を要する事

柄である。

問 8(その 1)教官、事務官に質問 :学部広報誌

としての「 飛翔」をどのように考えますか。

教官 ・事務官 は様 々な意見を持 っておられ、 これ

といった代表的な意見はなかったが、全体 を通 して

みて、学生の生の姿がある程度分 り役立ってはいる

が、広報誌 としての機能がまだ十分に発揮 されてい

ず物足 りなさを感 じている、 とい うのが大方の意見

であった。

(そ の 2)今後へのア ドバイス

全体的に質の向上 を要求する意見が多い。例えば、

投稿や依頼原稿等を増やし、現在の総科構成員に限

らず卒業生等、多 くの人に参加 して もらうように工

夫する、総科の今後や現在の問題点を提起し解決に向

けての提案をする、編集会議に多 くの人の参加 を依

頼 しアイデアの更新を望む、などがあった。他に、

地味な勉強の話 をもっと取 り上げて欲 しい、 とする

ものや、色々な研究室や先生方をシリーズで紹介 し

て も良い、 といったもの もあった。又、学生の意見

の中に もあったが、外国人留学生の事を取 り上げて

欲 しいというのは教官の中に もいくつかあった。

最後にアンケー ト結果 をまとめてみて「飛翔」は

多 くの人に期待 され注 目されていることがわかった

のでよリー層紙面の充実を図 りたいと思 う。

アンケー トに御協力頂 きありが とうございました。

(文責 布川 勝彦 )
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街 の 総 科

「 コ ン ク リ ー ト の 憂 鬱 J

何 も知 らなかった二年半前。陽が沈 /21で 、 この建物に も明か りが ともる頃、テニスコー

か ら見たその風景に、吸い込まれた記憶がある。

「 な/Lて 美しいんだろう……」

闇にそびえ立つ、 コンクリー ト造 りの無機質な建物が放つ白い光は、 その頃の私に とって

は美しい「夜景」以外の何物で もなかったのだ。

時の流れと平行 して、私はこの街に慣れてゆき、 この街 を知 り始めた^美味 しいお店やバ

スの路線や、桜や紅葉の名所。 それ と同時に、悲 しい歴史や重苦 しい事実を も知った。幾度

となくこの住居群のそばを通 り抜 けたこともあった。 その時の私は、 もう何 も知 らずに夜景

を美 しいと眺めた、田舎か ら来た新入生ではなかった。

しかし、その度毎にこの街の抱 える深過 ぎる傷跡や、継続する問題に悩み、憤 ることはな

い。ただ、視野に飛び込んで くる風景 は確実 |しいの奥深 くで反映 し、私の感情 を「 ある状態」

へ と導 く。

時が流れて もコンクリー トは朽 ち果てることもな く、闇の中に住居群は建々と輝 く。変わ ら

らぬ風景を美 しいと見つめるとき、私の心を憂鬱がまとう。

部集編
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(文責 鈴木 美緒 )



記後編

▼

W

本号の飛翔には “特集 "がない。新学部長の就任

の挨拶と事件その後の経緯パー ト2が読者の関心事

となろう。学生編集委員の汗の結晶 である興味深い

多 くの小企画 も総合科学部 の現状 を映 し出 してはい

るのだが、学部内外 に与 えた事件の衝撃には勝てな

い。飛翔は“世間 "と 学部を結ぶ唯一の広報誌 とし

て注目を浴びる宿命 に耐 えなければならない。一刻

も早い回復 。再生のために。

(広報委員 岩田 賢司 )

編集の学生諸君 ご苦労様。夏休みやテス ト中 も、

加 えて追悼号の編集従事 ―― その労苦は学部学生の

輪に和を もたらし、 そしてきっと学部充実の核にな

るものです。

(広報委員 春 日野省三 )

今号の編集では、 その方針が情勢に応 じて二転三

転 させ られ、いろいろ考えることの多い作業でした。

(広報委員 佐竹  昭 )

障害物競争 を思わせる今回の「飛翔」発行 でした。

おかげさまで、大学の英字新聞部でキャップをして

い た頃を思い出してしまいました。

(広報委員 春田 節子 )

本号の企画に入 ったのが、 5月 の連休明け、そし

て今は、冬休み直前。汗が吹 き出たプレハプの編集

会議がなつかしい ?!

(厚生補導係 宮城 勝彦 )

小笠原さん、フインとって も美味 しかったです。

それでは私は三絃を弾 きにゆきます。

(伊藤多喜子 )

季節が移 りゆ く時の風。その風はいつ も懐 しさと

予感 をはらんでいる。 そしてただそれだけのこと。

(海住 隆雄 )

編集にまるで協力 しなかった人間が言 うの も変で

すが、充実 した内容 と、読んで損をすることがない

ことは保障 します (桑迫  敏 )

とりあえず風邪 をひいて私はしんどい。 なのに 2

時半まで人の家で割 り付けをするな、ボケ と言わし

て もらお う。明 日も自主体講。  (桑 原 秀行 )

本を買いあさる前に、本棚 を買 う金が要ることを

覚えておかなくてはならない。 でない と部屋が・・・。

(下野 寿子 )

ここは当初私達が目指 していた場所 とは大 きく違

っている。 しかし私達は私達な りのゴールを探 し続

けたことを明記 しておきたい。  (戸 敷  聡 )

鬼の九月だった。 (布川 克彦 )

「闘 ってみ/Lと 変われんじゃろ」 を心に、 これか

らもゆっ くり歩いていこう。 日本酒 と歌 もひきず っ

て・・・。            (福 永 弘樹 )

事件にも合宿にも記事にもノータッチだった私は、

一体何だった/Lで しよう。    (宮 尾 任道 )

ど/Lな に大 きなできことも、時 と共に風化 してし

まう今の世の中が私はキライだ。 で も今回号が出て

良かった。           (矢 野  泉 )

-32-



lil1     1,   
‐ 111     1=

忙しくなるとすぐ頭がパニックになり、思考回路 : ―クリスマスにN.Y.に 行きたい。でもパーティ

は停止し(も ともと作動していないという説 もある) にも行 きたいし、ワンピース欲しいし、 ビデオも欲

現実逃避してしまう私です。そんな私はミシンが欲  しいし、CDプ レーヤ‐も欲しいし、車 も欲しい。

IⅢⅢⅢ... |(容蔚帝)卒
「

F「ツ
タ〉「

|｀

の
・
｀
:「年.■義 轟) |

:  |     ■   ヽ         11

卜 11・ 1■ |

IIII妻保IEご吉源鼻ilゞ墨ガ塁r省「信メ]  1'鋤
:Jが「`螺旋階段そ二晨21ましで説遺鼻っ      |

レて令lt薫 ?た。        (青山 幸樹) のょ:奪 [鼻孫量I∵ [警裏彙讐峨11年 lFな

い
     |

・ |           (藤 本 貴子 )    |

1麓i寒喜:量 漱惚電咄‐ ‐ ■  Ψ
:    .(小笠原黙明)                   .      ‐   ‐

:た1'1,1嗜脅8:二 T:魚多二,1,.  
‐
‐  |

フ・1・

。  ,. . ‐   .(暫迫.叩表)  .こ ,_ ..                    |

つ
11 ■  ヽ   '「

編曇鼻「菫醜ぎ↑「墨:吉:L[[をユt亀羹漂T彎:ξ〕P

工 1春青́||||1獅号福をお祈リニたします。

-33-


